
PARLONS LA PAROLE DE DIEU 

 
DEVOIR ENVERS DIEU 

 

Cette année, Dieu nous a donné clairement une orientation ; celle de Parler la 

Parole. Nous parlons la Parole de Dieu. Nous ne perdons pas le temps à parler des futilités 
ou des sujets distrayants du monde. 
 
Nous allons aller à la rencontre des gens comme nous sommes ambassadeurs pour Christ 
du mot hébreu « Malak ».     
 
Pour cela, en tant que croyant né de nouveaux, nous devons établir les priorités dans 
notre vie. La Bible dit cherchez premièrement le royaume et la justice de Dieu. Il est dit 
aussi : Tu aimeras le Seigneur de Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta 
pensée ; c’est le premier et le plus grand commandement selon le Seigneur Jésus-Christ,  
ensuite tu aimeras ton prochain comme toi-même.   
 
Raison pour la quelle, notre premier devoir en tant que croyant est envers Dieu.       
En suite nous verrons les autres devoirs.   
 
 Il y a cinq catégories de devoirs pour un croyant Chrétien : 

1. Le Devoir du croyant envers Dieu, 
2. Le Devoir du croyant envers lui-même, 
3. Le Devoir du croyant envers la maisonnée [la définition de « maisonnée » est 

l’ensemble des croyants nés de nouveau qui marchent selon les principes de la 
Parole], 

4. Le Devoir du croyant envers la famille [toutes les personnes nées de nouveau de 
l’esprit de Dieu ou pas ; sans forcément marcher selon la Parole], 

5. Le Devoir du croyant envers la société [ou les incrédules dans le monde]. 
 
C’est ainsi que nous examinerons ces choses point par point, en commençant avec 
« Ambassadeurs pour Christ : Devoir envers Dieu » ; ce qui est la priorité à priori.  
 
Qu’est-ce que le devoir. 
 
Le devoir, c’est ce que l’on se doit de faire. Le devoir c’est l’application de la loi à 
l’individu. Il s’agit du but, de l’objectif et de la raison de son comportement. Le 
dictionnaire français définit le devoir comme être obligé à quelque chose par la morale, 
par la loi, par sa condition, par la bienséance. 
 
En Matthieu 7, nous commencerons à examiner en détail les éléments de cette affaire. 
Nous avons des devoirs ou des responsabilités que Dieu voudrait que nous 
accomplissions. Cela demande une certaine discipline, et une bonne compréhension de la 
Parole.  
 

Matthieu 7 :13,14 : 
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Entrez par la porte étroite. Car large est la porte, spacieux est le 
chemin qui mène à la perdition, et il y en a beaucoup qui entrent 
par-là. 
Mais étroite est la porte, resserré le chemin qui mène à [quoi ?] la 
vie, et il y en a peu qui les trouvent. 

 
Quels versets d’écriture ! La Parole de Dieu, ici prononcée par Jésus Christ, exhorte le 
croyant dans notre catégorie, l’ambassadeur, à entrer par la porte étroite, le chemin 
resserré. Le chemin qui mène à la perdition est spacieux. Il y a plusieurs routes que l’on 
peut prendre dans ce sens là. Mais le chemin qui mène à la vie… et ce mot « vie » est le 
mot grec zoē ; qui veut dire la vie dans l’abondance, la vie de Dieu dans toutes ses 
manifestations et tous ses détails. Ce chemin-là est resserré. Il est resserré dans le sens 
du mot orthotomounta.  diviser droitement. Il n’y a qu’une seule coupe droite de la Parole. 
Il n’y a qu’une seule interprétation divine. Toute autre chose est une interprétation 
particulière. Toute autre chose serait de lâcher sa pensée sur la Parole comme on lâche un 
chien de chasse sur le gibier. Ce mot « étroite » est dans le sens de « droitement 
divisée ». 
 
Les mots « étroite » et « resserré » n’impliquent pas une vie restrictive et oppressive ; pas 
une vie religieuse et pénible. Ce n’est pas là leur signification. Bien des fois ces versets 
sont utilisés de cette manière, mais vous savez que cela ne pourrait pas signifier cela, 
parce que Jésus Christ les utilise ; et c’est lui qui nous a apporté une vie dans l’abondance. 
Ces mots ne sont pas des termes dépeignant une vie dans l’abondance. Ces mots ne sont 
pas des termes dépeignant une vie oppressive, pénible, restreinte, réduite, religieuse. 
Non ! Ils ont le sens de orthotomounta, droitement divisé ; ils sont utilisés dans le sens de 
exact, précis, bien précisé. 
 
C’est là ce que Jésus Christ veut dire lorsqu’il dit : « étroite est la porte, resserré le 
chemin ». la Parole est divisée, coupée avec précision, et la vie que Dieu voudrait que 
nous menions est tracée avec précision ; et c’est là ce qui nous intéresse. Nous ne nous 
intéressons pas seulement à la division droite de la Parole mentalement, 
intellectuellement, académiquement, doctrinalement ; mais nous nous intéressons sans 
aucun doute à la VIVRE avec précision dans notre cœur, dans notre vie, dans nos 
décisions, dans nos priorités, parce qu’il est question de la vie DANS L’ABONDANCE que 
nous menions et dont nous jouissions, et que nous présentions aux autres en tant que 
« Malak » pour Dieu. 
 
Luc 13… Jésus dit ici quelque chose de semblable. C’est dans le domaine de vivre avec 
précision selon la Parole ; ni à droite ni à gauche. Ce n’est pas dans le sens d’une marche 
oppressive, pénible et lourde. 
 

Luc 13 :24 : 
Efforcez-vous d’entrer par la porte étroite. Car, je vous le dis, 
beaucoup chercheront à entrer, et [quoi ?] ne le pourront pas. 

 
Nous savons que ce n’est pas par les œuvres que nous sommes sauvés. Mais même le 
salut est une porte étroite et un chemin resserré. Il y a une logique et une vérité précise 
nécessaire pour naître de nouveau. Et les gens peuvent manquer cela toute une vie. Ils 
confessent leurs péchés, mais ce n’est pas en agissant ainsi que l’on naît de nouveau.    
Ils prient que Jésus vienne purifier leur cœur, mais ce n’est pas en faisant cela que l’on 
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naît de nouveau. Il existe une formule de vérité distincte et bien précise pour naître de 
nouveau. Il vous faut confesser de votre bouche Jésus le quoi ? — Seigneur.              
Tout le monde voudrait faire de Jésus son sauveur, mais il y a relativement peu de gens 
qui voudraient faire de lui leur seigneur. Faire de lui son seigneur, c’est la première 
condition requise. C’est lui le chef, c’est lui le Maître ; Sa volonté, Sa voie, le plan de Dieu 
manifesté au niveau des sens. D’abord nous le confessons en tant que seigneur ; ensuite 
nous croyons dans notre cœur, dans le tréfonds de notre être, qu’il mourut pour nous ? — 
Non ! qu’il nous pardonnera nos péchés ? — Non. Qu’il entrera dans notre cœur ? — Non. 
Ce sont de belles paroles, mais il n’y en a aucune qui soit capable de nous faire naître de 
nouveau. Il vous faut croire dans votre cœur que Dieu l’a ressuscité comment ? — d’entre 
les morts. Or, ce chemin est resserré ; et large est la voie de la perdition. Il y a tant de 
voies contrefaites par lesquelles les soi-disant enseignants mènent les gens à la soi-disant 
nouvelle naissance. Et ils ne naissent jamais de nouveau, car large est la voie de la 
perdition. On peut lire des centaines de tracts d’Evangile, de pamphlets, de livrets, et 
écouter des sermons, tout cela, proposant que c’est ainsi que l’on peut se faire sauver ; et 
AUCUN de ceux-ci n’est valable. La voie à suivre est étroite et resserrée ; dans les sens de 
précise et exacte. 
 
Je pense qu’une définition formidable des mots « étroite » et « resserré » est « bien 
définie ». Les clefs du succès en tant qu’ambassadeurs sont distinctement définies dans 
la Parole de Dieu. Et cela commence avec la nouvelle naissance. Il y a une voie étroite 
bien définie qui mène à cela. Et large est la voie de la perdition et de l’enseignement 
contrefait. 
 
Par exemple ils vous font prier la prière du pécheur ; ils la prennent dans les Évangiles. Ce 
n’est pas en priant ainsi qu’un homme ou une femme naissent de nouveau. Seule la 
logique précise de la vérité de Romains 10 : 9 et 10 vous amène au miracle de tous les 
miracles ; la vie éternelle : confesser Jésus en tant que seigneur, croire que Dieu l’a 
ressuscité de quoi ? — des morts. Notre devoir en tant que croyants, ce que nous 
devrions faire, c’est de diviser droitement l’Écriture, la présenter avec exactitude, et la 
vivre avec précision. C’est là ce que nous voyons ici. 
 

Luc 13 :24 : 

Efforcez-vous… 

 
Ça, c’est le mot grec qui comporte de très grandes connotations athlétiques ; agonizomai. 
Il signifie de s’évertuer comme dans une compétition. Vous devez vous évertuer d’entrer 
par la porte étroite. Ça veut dire que nous sommes des ouvriers qui n’ont point à rougir ; 
vous vous souvenez ? Il faut que nous nous évertuions dans la Parole, travaillant de bon 
cœur comme pour le Seigneur, afin de marcher la marche précise. Divisez-la comme il 
faut, vivez-la avec précision. Cela exige de s’évertuer ; la discipline, l’engagement, pour 
être le plateau d’argent pour la Parole de Dieu. 
 
Matthieu 6, maintenant. Notre premier devoir, et la priorité pour toujours, c’est Dieu en 
premier. Ce n’est qu’après, que ces autres responsabilités entreront en ligne de compte 
dans l’ordre convenable. Et bien sûr, un des grands exemples dans ce domaine se trouve 
en Matthieu 6 , là où Jésus Christ dit : 
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Matthieu 6 : 
33 Cherchez [quand ?] premièrement  le royaume et la justice de Dieu; et toutes 

ces choses vous seront données par-dessus. 
 

Vous voyez ; « cherchez » égale « efforcez-vous ». Il ne s’agit pas du mot identique, mais 
il est question de la même essence en ce qui concerne la vérité. Chercher exige de 
s’efforcer, de déployer un effort dans la Parole, pour être un ouvrier de la Parole. 
 

Cherchez premièrement le royaume… de Dieu. 
 
D’un point de vue logique, ce n’est que dans cet ordre qu’on peut le chercher. S’il ne se 
trouve qu’en second lieu, vous n’êtes pas en train de vous efforcer. S’il ne se trouve qu’en 
troisième lieu, on ne le cherche vraiment pas en réalité. Il est écrit : Cherchez 
premièrement ! 
 
Chapitre 22 de Matthieu. Voici le grand verset bien connu de l’Écriture. 
 

Matthieu 22 : 36, 37 : 
Maître, quel est le plus grand commandement de la loi ? 
Jésus lui répondit : Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton 
cœur, de toute ton âme, et de toute ta pensée. 

 
Vous voyez, c’est cela s’évertuer ; L’aimer de tout notre cœur, de toute notre âme, de 
toute notre pensée ; L’aimer en plaidant avec Lui, et en obéissant aux commandements 
du Seigneur ; L’aimer en répondant à Son appel de venir et s’approprier pour soi-même la 
Parole, y croire et s’en prévaloir dans sa vie personnelle. C’est cela que de Le chercher en 
premier lieu, de chercher la Parole, la volonté de Dieu. 
 

Verset 38 : 
C’est le premier et le plus grand commandement. 

 
C’est cela ! Regardez en Ecclésiaste, dans l’Ancien Testament… 
 
C’est intéressant. Dans les Évangiles, Jésus dit : « Il y a peu qui les trouvent. » Et cela est 
vrai, relativement parlant. Et pourtant ils restent à la portée de tous. Mais à titre de libre-
arbitre, relativement parlant, il y en a peu qui les trouvent ; il y en a peu qui naissent de 
nouveau, comparativement ; et encore moins qui en arrivent au point de vraiment suivre 
les traces droites, bien définies et précises d’un ambassadeur. Voilà ce dont nous 
voulons dans notre ministère l’Acvv Maisonnée de Dieu ; que tous les hommes soient 
sauvés, et qu’ils parviennent ainsi à la pleine connaissance de la vérité. Nous travaillons 
pour tous les deux aspects et non seulement pour un seul. 
 
Maintes et maintes fois vous voyez des ministères, des Églises, des sectes, des 
mouvements, et ils traitent de la question du salut. Pour la plupart, ils ne la traitent même 
pas selon l’exactitude ; mais dans l’essence de leur message ; il semble qu’ils se limitent à 
cela. La Parole ne sert pas qu’à faire naître les gens de nouveau, ce qui est bien sûr la 
volonté de Dieu ; mais à les faire parvenir à la pleine connaissance de la quoi ? — de la 
vérité. C’est ainsi que l’on s’évertue, que l’on déploie un effort ; que l’on s’efforce, que l’on 
cherche. Et il y en a peu qui les trouvent. 
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C’est intéressant. Jésus est sans contredit le sujet de la Parole de Dieu dans chaque livre 
de la Bible. Et dans le Livre d’Ecclésiaste, il est appelé l’homme entre les mille, soulignant 
ainsi la nature unique du Seigneur Jésus en comparaison avec tous les autres. C’est très 
intéressant lorsqu’on considère qu’il y a en peu qui les trouvent. Vous et moi aussi 
sommes dans cette catégorie, un homme entre mille ; en tant que croyants nés de 
nouveau qui désirent réellement marcher selon cette Parole. Et dans le dernier chapitre 
d’Ecclésiaste se trouve le résumé de toute l’affaire. 
 

Ecclésiaste 12 : 
                 Ecoutons la fin du discours: Crains Dieu et observe ses 

commandements. C’est là ce que doit faire tout homme. 
 

Tout bien considéré ce qu’offre le monde ; rien de nouveau sous le soleil… 
 

… crains Dieu … 
 
Le mot « crains » est l’usage de Louis Segond. Ça veut dire « respecte ». Le mot dans le 
texte original ne comporte aucune idée néfaste ou négative. Respecte Dieu, aime Dieu, 
Dieu en premier. 
 

… et observe ses commandements. C’est là [quoi ?] ce que doit tout 
homme. 

 
C’est là tout le devoir de l’homme. Pourquoi la création ? Pourquoi la terre a-t-elle été 
créée ? — Pour l’homme. Pourquoi l’homme a-t-il été créé ? Pour adorer et pour servir et 
pour aimer Dieu, et pour garder Ses quoi ? — Ses commandements. Ça simplifie la vie. 
C’est beau. 
 
Bien sûr, l’Évangile de Jean illustre le plus grand homme de Dieu qui soit, Jésus Christ ; 
en tant que Fils de Dieu ; et démontre son cœur, sa volonté, sa priorité, de mettre Dieu 
en premier, son premier devoir en tant que Seigneur Jésus Christ ; représenter Dieu en 
premier. Il a été envoyé pour bâtir son Église ; l’Église de l’Épouse. Aujourd’hui vous et 
moi sommes envoyés pour bâtir l’Église ; l’Église du Corps. Il nous a donné le ministère de 
la réconciliation. Regardez le cœur de Jésus Christ. 
 

Jean 4 :34 : 
Jésus leur dit : Ma nourriture [ce qui me fait vivre] est de faire la volonté de 

celui [qui a fait quoi ?] qui m’a envoyé… 

 
Vous voyez ; Jésus Christ a été envoyé pour exécuter un travail, comme nous tous. Il a 
reçu un mandat et a été envoyé en mission pour faire un travail. Il l’a bien accompli. Il a 
achevé sa course. Il a accompli la loi. Il a fait la volonté du Père jusqu’au dernier iota 
(petite chose négligeable, presque rien) et trait de lettre. Il n’est pas inscrit qu’il s’est 
borné à en parler à en rêver ; mais la faire ; faire la volonté de Dieu. 
Donc si nous voulons être des ambassadeurs pour Christ, c’est là ce qu’il convient de 
faire. 
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Nous devons mettre nos opinions dans les opinions de Dieu, nos intentions : nos 
desseins, nos priorités, nos rêves, nos désirs, dans les paumes des mains de Dieu. Et là 
où nos rêves, nos désirs et nos avis entrent en conflit avec ce qu’Il dit, nous les 
changeons. Alors je l’admets, nous sommes un groupe de gens assez exceptionnels. Cela 
contredit la manière d’agir acceptée dans le monde ; parce que la tendance fondamentale, 
le désir acharné, la convoitise et la soif des gens dans le monde est de chercher ce qui 
apporte la satisfaction personnelle. En bref, la morale commune à l’heure actuelle se 
résume en la recherche de son intérêt personnel : Ce qui aboutit à la satisfaction des 
désirs égoïstes et avides des gens, leur sert de règle éthique. 
 
Notre règle éthique n’est pas la recherche de notre intérêt personnel ; mais la vérité. La 
vérité, c’est premier ; qu’elle apporte ou non les résultats voulus. Et nous savons qu’elle 
apporte les résultats voulus ; mais nous croyons la Parole de Dieu, même au cas où elle 
ne se réaliserait jamais.  
 
Notre règle de conduite éthique n’est pas la recherche de notre intérêt personnel. Vous 
savez de quoi je parle ; cause et effet : « Donne-moi ça et ça et ça » ; c’est ainsi que sont 
structurées les priorités de la plupart des gens. C’est ainsi qu’ils agissent en élevant leurs 
familles ; en conduisant leurs affaires, en gérant leurs finances, en prenant les décisions à 
l’égard de leur emploi du temps. Qu’est-ce qui peut satisfaire à mon désir le plus égoïste ? 
Il ne s’agit que de l’opportunisme pur et simple. Ce style de vie se doit d’être condamné 
dans la Parole de Dieu. Ce style de vie ne peut occuper quelque place que ce soit dans la 
marche fidèle dans la maisonnée de l’Église. Cette logique ne peut pas occuper une place 
dans la marche d’un ambassadeur authentique. 
 
Nous cherchons à faire la volonté de notre Père ; nous sommes envoyés ayant reçu une 
mission ; ayant été appelés, sauvés par Son entremise. Nous avons été rachetés à un 
grand prix et nous ne nous appartenons pas à nous-mêmes. C’est ça la rédemption. C’est 
là notre règle de conduite éthique. Dieu est notre environnement naturel. Ça, c’est notre 
vie telle qu’elle doit l’être. Il n’y a aucune place pour cette marche d’égoïsme dans la 
marche en communion et en alignement et en harmonie. Christ en vous est la 
filiation ; vous en Christ c’est quoi ? — la communion. Et cette logique contaminée 
n’a pas de place dans l’intelligence renouvelée du croyant qui communie, qui marche et 
qui vit dans la Parole. 
 
Voilà pourquoi il faut s’efforcer d’entrer. Il faut chercher, il faut de l’assiduité ; il faut 
marcher avec ceux qui sont bien avisés ; il faut fréquenter des hommes et des femmes 
sages ; Proverbes dit, celui qui fréquente les sages devient sage.  
Jésus Christ n’est pas venu pour chercher sa propre volonté, mais la volonté du Père Qui 
l’a envoyé. Regardez le Chapitre 6. Regardez à quel point la vie de Jésus Christ a été 
consacrée à faire la volonté de Dieu avant toute autre chose, et non sa propre volonté. 
 

Jean 6 :38 : 
Car je suis descendu du ciel pour faire, non ma volonté, mais la 
volonté de celui qui m’a [fait quoi ?] envoyé. 

 
C’est bien cela. Chapitre 8… 
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Personne n’arrive au point de se connaître sans obéir à la Parole. Personne ne parvient  à 
trouver le vrai but de sa vie sans soumettre sa volonté, son égoïsme, ses priorités à Sa 
volonté, à Ses priorités. C’est ça un ambassadeur. C’est ça un fils de Dieu ; c’est ça un 
croyant dans la maisonnée. Et c’est cela que de suivre la voie et vivre dans l’abondance. 
 

Jean 8 :29 : 
Celui qui m’a envoyé est avec moi ; il ne m’a pas laissé seul 
[pourquoi ?] parce que je fais [sans me limiter à en parler et à la 
considérer] toujours ce qui lui est [quoi ?] agréable. 

 
Souvenez-vous de la grande déclaration de Dieu concernant Jésus Christ. « Celui-ci est 
mon Fils bien-aimé, en qui j’ai bon plaisir. » C’est là notre cœur ; c’est là notre cœur en 
tant qu’ambassadeurs à Son service. 
 
Chapitre 10… 
 
Nous voulons tout simplement faire ce que nous dit la Parole. Or, la grande joie de la vie 
dans l’abondance réside dans le fait de tellement s’efforcer dans cette Parole, de tellement 
examiner cette Parole sur une base quotidienne ; tellement régulière, en sorte que Sa 
volonté devienne notre volonté, que son cœur devienne notre cœur, et que notre marche 
devienne joyeuse ; comme le disait Jésus Christ : « Mon joug est doux et mon fardeau est 
léger. » Bien entendu il y a des moments dans la vie où nous avons tous peut-être à 
serrer les dents, mentalement, et à faire ce que nous dit la Parole ; même si nous n’en 
avons pas envie. Bien sûr ; il en arrivera ainsi. Mais de plus en plus, tant que nous 
marchons et vivons, nous devenons à l’unisson avec Son cœur, à l’unissons avec Ses 
desseins, à l’unisson avec Sa volonté, Ses intentions, Ses opinions ; les désirs de Dieu, les 
rêves de Dieu. Nous sommes Ses enfants pour les réaliser. Souvenez-vous, nous 
restaurons Son âme en marchant fidèlement en tant qu’ambassadeurs. 
 

Jean 10 :30 : 
Moi et le Père nous sommes un. 

 
Unité d’intention : unité de dessein. C’est là ce que nous désirons être ; en communion 
avec le Père des lumières, chez lequel il n’y a ni changement ni ombre de variation. Un 
merveilleux verset. Ça ne veut pas dire que Jésus-Christ est Dieu.  
 
Vous pouvez revoir sur YouTube l’enseignement « Qui n’est pas Jésus-Christ » pour un 
meilleur entendement à ce sujet.   
 
Regardez le Chapitre 12… encore une fois, nous ne faisons qu’effleurer quelques-uns de 
ces versets sur l’allégeance de Jésus Christ envers Dieu premièrement. C’est lui qui est 
notre exemple, lui, le Prince de notre salut ; lui, notre sauveur complet. C’est lui notre tout 
en tous ; un homme entre mille. C’est lui notre pâque, notre seigneur et sauveur, notre 
grand frère, notre exemple. C’est lui notre héros ; dans tous les aspects de la Parole, dans 
chaque phase de la vie. Nous désirons être à l’unisson avec le Père. 
 

Jean 12 :49 : 
Car je n’ai point parlé de [quoi ?] moi-même… 

 



 8 

Nous y revoilà ! Il n’a pas à faire sa propre opinion. Il a parlé de celle de Dieu. Mais il a 
fait de l’opinion de Dieu sa propre opinion en revêtant la Parole dans son intelligence, 
tout comme nous. 
 

Versets 49,50 : 
… mais le Père, qui m’a envoyé, m’a prescrit lui-même ce que je 
dois dire et [faire quoi ?] annoncer. 
Et je sais que son commandement est la vie éternelle. C’est 
pourquoi les  choses que je dis, je les dis [comment ?] comme le Père 
me les a dites. 

 
Ça, c’est un ambassadeur. Il transmet le message mot pour mot avec précision. Il le dit, 
il le vit, il transmet ce message avec précision de la part de son Père qu’il représente. 
 
Chapitre 14 ; regardons un autre verset de l’Évangile de Jean. Ceci démontre le grand 
cœur du Seigneur Jésus Christ. 
 

Jean 14 :21 : 
Celui qui a mes commandements et qui les [quoi ?] garde … 

 
Le trésor d’un ambassadeur, c’est son amour pour Dieu. Son trésor est Dieu et Sa 
Parole. Ici ce mot « garder » veut dire garder comme un trésor ; garder comme un trésor. 
 

… c’est celui qui m’aime… 
 
Si nous aimons Dieu, nous faisons ce qu’Il dit. 
 

… et celui qui m’aime sera aimé de mon Père ; je [Jésus] l’aimerai, et je me ferai 
connaître à lui. 

 
Regardez Matthieu 5, considérant encore une fois le cœur de Jésus Christ. Pensez à son 
éthique, à ses vertus. Il s’est acquitté fidèlement de son devoir en conformité avec ses 
idéaux. Ça, c’était sa vertu ; agir fidèlement et toujours selon la volonté du Père. Il nous 
est disponible de le faire ; Christ en nous l’espérance de la gloire ; faire les œuvres de 
Jésus Christ. C’est ça notre vie dans l’abondance en tant que Ses ambassadeurs. 
 

Matthieu 5 :17,18 : 
Ne croyez pas que je sois venu pour abolir la loi ou les prophètes ; 
je suis venu, non pour abolir, mais pour [quoi ?] accomplir. 

Car, je vous le dis en vérité, tant que le ciel et la terre ne passeront point, il ne 
disparaîtra pas de la loi un seul iota ou un seul trait de lettre, jusqu’à ce que tout soit 
arrivé. 

 
Il n’y manque aucun détail. Tout aspect de la Parole sera accompli en détail. 
 

Verset 19 : 
Celui donc qui supprimera l’un de ces plus petits commandements, 
et qui enseignera aux hommes à faire de même, sera appelé le plus 
petit dans le royaume des cieux… 
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Nous nous trouvons ici dans les Évangiles, c’est pour notre instruction, mais prenez bonne 
note de l’opinion de Dieu dans le ministère de Jésus Christ, de ceux qui suppriment Ses 
commandements et enseignent aux autres à faire de même. Ils sont les plus petits. 
 

… mais celui qui les [quoi ?], observera et qui [quoi ?] enseignera à les 
observer, celui-là sera appelé grand dans le royaume des cieux. 

 
Voilà les vertus de Jésus Christ. Voilà les devoirs dont il s’est acquitté. Celui qui les 
supprime est le plus petit, ainsi que celui qui mène les autres dans le chemin qui est 
spacieux, en supprimant les commandements. Dieu qualifie de grands ceux qui observent 
et enseignent. Ça fait du bien d’être appelé « grand » par Dieu, n’est-ce pas ? Son 
opinion importe avant toute autre chose. Il a déclaré de Jésus Christ. « Celui-ci est Mon 
Fils bien-aimé, en qui j’ai bon plaisir. » Que c’est merveilleux d’être appelé « grand » par 
Dieu. Eh bien, voici Sa Parole, si nous observons Sa Parole et l’enseignons. Un grand 
verset d’écriture, n’est-ce pas ? Il paraît que ceux qui ne l’observent pas et enseignent 
d’autres doctrines vantent leur propre volonté à une position plus élevée que celle qu’ils 
réservent à la volonté de Dieu. Ils ne mettent pas Dieu en première position et refusent 
de se soumettre à la volonté de Dieu. 
 
Regardons quelques autres versets. Notre premier devoir est envers Lui. 
 

Éphésiens 5 :1 : 
Devenez donc les imitateurs [de qui ?] de Dieu, comme des enfants 
bien-aimés. 

 
Comme des enfants aimables, obéissants. Nous L’aimons ; nous aimons  Dieu en premier. 
Ensuite nous manifestons cet amour aux gens. Être imitateurs de Dieu, c’est mettre notre 
pensée d’aplomb avec Ses opinions, Ses intentions, Ses desseins, Sa volonté pour nous et 
pour le monde ; Sa volonté que nous accomplissions nos devoirs ; nos privilèges, et nos 
responsabilités en tant qu’ambassadeurs. Et ça, c’est notre cœur. Nous ne voulons 
certainement pas blesser Dieu ; nous voulons restaurer ; rafraîchir Son âme. 
 

Éphésiens 4 :30 : 
N’attristez pas le Saint-Esprit [de Qui ?] de Dieu… 

 
Dieu est attristé quand nous ne renouvelons pas notre intelligence, quand nous ne 
L’aimons pas en premier ; quand nous n’imitons pas Son cœur, quand nous n’alignons pas 
notre pensée avec Lui. Dieu est attristé. C’est là un langage assez dur. Cela Lui cause du 
chagrin ; Il est attristé à notre sujet. 
 
Regardez Galates ; un livre en arrière ; un exemple venant directement des Épîtres à 
l’Église. Considérez cela, et nous savons que nous sommes nés de nouveau et que nous 
avons la vie éternelle. Mais il y a plus à la vie que de seulement savoir que vous êtes nés 
de nouveau et d’utiliser cela ensuite comme une excuse pour nier Sa Parole. Combien de 
fois j’ai entendu des gens rationaliser leur communion brisée avec cette ligne gratuite 
« Oh, eh bien, Dieu m’aime. » Ce doit être une telle disgrâce, que vous utilisiez l’amour 
de Dieu comme une excuse pour L’attrister, que vous utilisez l’amour de Dieu comme 
une excuse pour Le gifler à la figure. Il ne peut mettre Son affection dans ce genre de 
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pensée ; Il ne peut y prendre plaisir. Oh bien sûr, Dieu vous aime ; mais ça ne signifie 
pas qu’Il aime ce que vous faites, si c’est l’attitude. Nous n’avons pas quitté le ministère 
de la Voie pour nous perdre. Ceux qui se perdent n’ont pas d’excuses. Les portes nous a 
été fermées pour des raisons d’hommes et d’organisation. Nous avons été abandonnés et 
soumis à la loi des hommes par leur orgueil. Mais nous avons beaucoup de considération 
pour le travail de ce grand homme dans la recherche biblique qui est le Dr Victor Paul 
Wierwille et des autres qui travaillent correctement la Parole. Mais du point de vue 
confessionnel ; nous avons fait un choix. Dieu ne regarde pas la dénomination.  
 

Galates 2 :21 : 
Je ne rejette pas la grâce de Dieu… 

 
Comment trouvez-vous cela ? Combien d’amour y a-t-il à rejeter volontairement Dieu ? à 
connaître Sa Parole et toutefois refuser de la faire ? Cela attriste notre Père ; cela ne Le 
restaure pas, cela ne Le rafraîchit pas ou ne Le bénit pas. C’est rejeter le Dieu de grâce, 
et ce n’est pas gentil. BIEN SÛR, Il nous aime toujours ; Il doit le faire ; Il est pris avec 
nous ; Il nous a donné la vie éternelle. Mais volontairement, comme plusieurs le font, … 
ne vous laissez donc pas borner par cette excuse de stupidité religieuse, d’utiliser 
volontairement l’amour de Dieu comme une excuse pour ne pas Lui plaire, c’est 
condamné dans la Parole. C’est un péché ; communion rompue, péché. Et peu  importe 
combien de la Bible ils citent, c’est un péché ; et ce n’est pas fréquenter les sages. C’est 
fréquenter les insensés ; c’est fréquenter le malin ; c’est fréquenter les mauvais messagers 
qui apportent du mauvais. 
 

Je ne rejette pas la grâce de Dieu… 
 
Maintenant, nous savons que nous ne réussissons pas tous de temps en temps ; mais 
notre CŒUR, notre cœur est certainement de toujours marcher avec Lui. Et lorsque nous 
trébuchons quelquefois, nous remercions Dieu de nous pardonner ; et nous revenons tout 
de suite. Vous voyez, c’est quelque chose du cœur ; Il sonde notre cœur. Avoir un cœur 
endurci et utiliser la Parole comme une excuse pour ne pas Lui plaire, c’est altérer la 
Parole. Il ne s’agit pas de s’accommoder des choses malhonnêtes. Utiliser l’Écriture 
comme justification pour avoir de mauvaises pensées, pour vivre injustement, pour placer 
l’égoïsme au-dessus de Dieu, ce n’est pas la marche d’un ambassadeur fidèle. 
 
Nous voulons être Ses imitateurs, imitateurs de Son cœur, de Sa volonté, de Son 
intention, de Ses attitudes si vous voulez ; Ses vertus. Nous voulons marcher comme 
Christ a marché ; lui qui a toujours fait la volonté du Père. Nous ne choisissons pas 
d’attrister Dieu ; nous ne choisissons pas de rejeter le Dieu d’amour et de grâce, et 
d’utiliser Sa bonté comme une excuse pour rompre notre communion. NON ! Nous voulons 
nous efforcer avec la Parole pour d'entrer dans la porte étroite, de ne pas nous détourner 
ni à gauche ni à droite, mais de marcher de façon bien définie, marcher précisément sur la 
Parole. 
 
Allons en I Jean.  
 

I Jean 5 :2 : 
Nous connaissons que nous aimons les enfants de Dieu lorsque 
nous aimons [qui ?] Dieu, et que nous pratiquons [quoi ?] ses 
commandements. 
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Alors vous ne crachez pas à Son visage, Dieu soit loué. Alors vous ne foulez pas aux pieds 
le Fils de Dieu et vous n’appelez pas le sang de l’alliance une chose profane. Alors vous 
ne péchez pas volontairement et délibérément : et alors Dieu peut dire chaque jour,  jour 
après jour, vous le savez dans votre cœur : « Celui-ci est Mon fils bien-aimé, en qui J’ai 
bon plaisir. » Vous avez fait votre meilleur ; vous remerciez Dieu de vous pardonner là où 
vous avez chuté. Avec ce cœur, nous savons que nous faisons notre meilleur pour Lui. 
 

Verset 3 : 
Car l’amour de Dieu consiste à garder ses commandements. Et ses 
commandements ne sont pas [quoi ?] pénibles. 

 
Ils ne sont pas lourds ; ils ne sont pas écrasants ; ils ne sont pas accablants, étouffants. 
C’est de la religion, vous savez ; celui qui est écrasé avec tous les péchés du monde. Ce 
n’est pas un ambassadeur. Jésus Christ disait : « Car mon joug est doux et mon fardeau 
léger ». 
 

Verset 4 : 
Parce que tout ce qui est né de Dieu triomphe du monde [de ce 
monde] ; et la victoire qui triomphe du monde, c’est notre foi 
[croyance]. 

 
Cette croyance qui triomphe du monde est la croyance énergisée par notre amour pour 
Lui ; notre désir de Lui plaire ; parce qu’Il nous a aimés en premier. C’est la croyance qui 
triomphe du monde. 
 
L’Évangile de Luc montre un merveilleux cœur ici ; le cœur d’enseignant de Jésus Christ. 
Voyez-vous, personne n’a la liberté de ne vivre que pour lui-même, égoïstement. La seule 
raison pour laquelle les gens s’en tirent c’est parce que c’est le jour de l’homme. Mais 
devant Dieu personne n’est libre de vivre pour lui même en premier. C’est Dieu en 
premier. 
 

Luc 12 :15-19 : 
15 Puis il [Jésus] leur dit : Gardez-vous avec soin de toute avarice ; 
car la vie d’un homme ne dépend pas de ses biens, fût-il dans 
l’abondance. 
16 Et il leur dit cette parabole : les terres d’un homme riche avaient    
beaucoup  rapporté. 

17 Et il [l’homme riche] raisonnait en lui-même, disant : Que ferai-je ? 
Car je n’ai pas de place pour serrer ma récolte. 
18 Voici, dit-il, ce que je ferai : j’abattrai mes greniers, j’en bâtirai 
de plus grands, j’y amasserai toute ma récolte et tous mes biens ; 
19 Et je dirai à mon âme : Mon âme, tu as beaucoup de biens en 
réserve pour plusieurs années, repose-toi, mange, bois, et te 
réjouis. 

 
Verset 20 : 
Mais Dieu lui dit : Insensé ! [c’est l’opinion de Dieu sur ce genre de 
raisonnement] cette nuit même ton âme te sera redemandée ; et ce 
que tu as préparé, pour qui cela sera-t-il ? 
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La Parole de Dieu condamne le mode de vie d’égoïsme. La marche de Jésus Christ 
condamne la marche de quoi que ce soit d’autre que Dieu en premier. 
 
Vous ne pouvez rien mettre au-dessus de Dieu ; ce qui veut dire que vous ne pouvez rien 
mettre au-dessus de Sa volonté, qui est Sa Parole. Notre désir d’accomplir Ses désirs est 
toujours premier. Dans cette marche, nos vies sont la plus grande bénédiction pour 
d’autres. Bien souvent, ils seront en désaccord avec ceci, mais c’est leur problème. Nous 
savons que notre vie est la plus grande bénédiction pour d’autres lorsque nous 
accomplissons Sa volonté et Son dessein ; de marcher dans les traces et dans la marche 
de Jésus Christ ; de servir et guérir comme il servait et guérissait.  
 

I Jean 2 :15 : 
N’aimez point [quoi ?] le monde… 

 
Ce mot « aimez » est le mot agapē. Vous ne donnez votre amour et votre allégeance qui 
doivent être à Dieu ; vous ne les donnez à rien dans le monde. 
 

Versets 15, 16 : 
… ni les choses qui sont dans le monde [nous parlons de priorités]. Si quelqu’un 

aime le monde, l’amour du Père n’est point en lui [dans son intelligence]. 

Car tout ce qui est dans le monde, la convoitise de la chair, la 
convoitise des yeux, et l’orgueil de la vie, ne vient point du Père, 
mais vient du monde. 

 
Regardez en Matthieu 7… 
 
Il y en a qui font semblant d’aimer Dieu. Mais lorsque vous travaillez la Parole et 
demeurez perspicaces sur la Parole, ils ne vous bernent pas. Et en Matthieu 7 nous voyons 
Jésus Christ encore une fois condamner ce genre de pensée de contrefaçon ; cette pensée 
qui n’est pas directe, pas bien définie, pas précise. 
 

Matthieu 7 :21 : 
Ceux qui me disent : Seigneur, Seigneur ! n’entreront pas tous dans 
le royaume des [quoi ?] cieux, mais [nous y voilà] celui-là seul qui fait 
la volonté de mon Père qui est [où ?] dans les cieux. 

 
Il est question de FAIRE Sa volonté, de vivre fidèlement, alignant nos devoirs et notre 
vertu avec Sa Parole. Dieu en premier. 
 

Verset 22 : 
Plusieurs me diront en ce jour-là : Seigneur, Seigneur, n’avons-nous 
pas prophétisé par ton nom ? N’avons-nous pas chassé des démons 
par ton nom ? et n’avons-nous pas fait beaucoup de miracles par 
ton nom ? 
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Vous voyez ; la Parole parle de prodiges et de miracles mensongers. C’est ce que vous 
regardez ici. 
 

Verset : 23 : 
Alors je leur dirai ouvertement : Je ne vous ai jamais [quoi ?] 
connus… 

 
Et le mot « connus » ici est le mot pour « connaître par expérience. » « Je ne vous ai 
jamais connus par expérience. Vous ne n’avez jamais donné votre cœur. Vous n’avez 
jamais plaidé avec moi et obéi à la Parole de Dieu. Vous n’avez jamais partagé les 
commandements. Je ne vous ai jamais connus. » C’est très bien, n’est-ce pas ? La seule 
façon de connaître Dieu c’est par Son Fils Jésus Christ, par cette merveilleuse Parole de 
Dieu droitement divisée que nous annonçons. 

Verset 23 : 
Alors je leur dirai ouvertement. Je ne vous ai jamais connu, retirez-
vous de moi, vous qui commettez l’iniquité. 

 
Même s’ils ont fait une foultitude de choses qui paraissaient merveilleuses. 
 
Regardez en II Chroniques ; l’Ancien Testament… 
 
Voici un grand récit où un homme n’avait pas ses priorités alignées correctement. Et 
regardez ce qui est arrivé dans le domaine physique. Dieu désire la santé et la guérison, 
mais nous devons venir selon Ses normes si cela doit se produire et être manifesté. Vous 
voyez, il dit : « Retirez-vous de moi ; je ne vous ai jamais connus. » Ils ont manifestement 
placé leur propre égoïsme au-dessus de Dieu, mais sous la façade et le déguisement 
d’être ce que nous appellerions un Chrétien. Ils ont fait des œuvres. Eh bien, la Parole les 
appelle des œuvres d’iniquité. C’est altérer la Parole. 
 
 
 
 

II Chroniques 16 :12 et 13 : 

La trente-neuvième année de son règne [il était un roi], Asa eut les 
pieds malades au point d’éprouver de grandes souffrances ; même 
pendant sa maladie, il ne chercha pas [Qui ?] l’Éternel, mais il 
consulta les médecins. 
Asa se coucha avec ses pères… 
 

Ça veut dire qu’il mourut. Mauvaises priorités ici. Il a mis quelque chose au-dessus de 
Dieu. Maintenant, il n’y a rien contre les médecins ; mais, c’est la troisième aide ; les 
troisièmes soins. Les médecins ne font que soigner ; mais c’est Dieu Lui-même qui guérit. 
Dieu en premier, ensuite, quelqu’un peut prier pour vous. Ensuite, si vous avez besoin de 
plus d’aide, par tous les moyens, allez en chercher. Mais vous savez toujours Qui est votre 
capacité ; Dieu. C’est une question de cœur. Dieu n’a pas pu aider l’homme parce qu’il 
refusait de Le mettre en premier. Ce n’est pas que Dieu l’a frappé ou l’a battu ou l’a tué. 
Non ! C’est stupide. Mais l’homme, par son choix volontaire a mis quelque chose dans le 
monde des sens au-dessus de son amour pour Dieu. Il aimait le monde, et il a donné son 
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amour agapē qui devait être à Dieu en premier au monde. Il a agapē le monde. C’est de 
l’idolâtrie ; peu importe la forme. C’est de l’idolâtrie. C’est ce qui lui est arrivé. 
 
 Allons à Aggée.  
 
Aggée était un prophète. Il parlait pour Dieu. 
 

Aggée 1 :1-5 : 
La seconde année du roi Darius, le premier jour du sixième mois, la 
parole de l’Éternel fut adressée par Aggée, le [quoi ?] prophète… 
Ainsi parle l’Éternel des armées. Ce peuple dit : Le temps n’est pas 
venu, le temps de rebâtir la maison de l’Éternel. 
C’est pourquoi la parole de l’Éternel fut adressée par Aggée, le 
prophète, en ces mots : 
Est-ce le temps pour vous d’habiter vos demeures lambrissées, 
quand cette maison est [quoi ?] détruite ? 
Ainsi parle l’Éternel des armée : Considérez attentivement vos 
voies !  

 
Vous voyez le problème ? — Ils avaient ignoré les priorités de Dieu, la maison de 
l’Éternel. En ce temps-là, c’était Sa volonté d’avoir un certain endroit d’habitation. Ils 
avaient ignoré Sa volonté ; mais ils avaient pris soin d’eux-mêmes, n’est-ce pas ? Ils 
avaient certainement mis leurs volontés au-dessus de la Sienne. Ils s’étaient certainement 
occupés d’eux mêmes. Ils s’étaient assurés qu’ils avaient de beaux endroits pour vivre ; 
mais ils avaient ignoré Dieu ; ils avaient ignoré la maison des croyants de Dieu. Vous 
voyez la différence ? Dieu n’était pas premier. Ainsi, Aggée fut envoyé pour leur parler ; 
de considérer attentivement leurs voies, d’y penser en détail. « Suis-je à mon meilleur ? » 
c’est cela ! Faites-vous votre meilleur pour Son Excellence ? C’est ce qu’Aggée dit ici. 
« Considérez attentivement quoi ? — vos voies. Vous vous occupez de vous-mêmes, vous 
vous occupez de tous vos besoins égoïstes ; vous entassez votre chèque de paie en 
entier ; vous vous assurez que toutes vos hypothèques et tout le tralala et vos petits-
enfants vont devoir essayer de payer vos dettes ; vous vous assurez que vous avez 
toutes vos affaires, et votre saucisson et vos jouets, mais vous M’ignorez assurément. » 
C’est ce qu’Il leur dit. Ce n’est pas correct ; ce n’est pas éthique. Ce n’est pas l’alignement 
et l’harmonie.  
 

Aggée 1 :6 : 
Vous semez beaucoup… 

 
Oh oui ! Vous vous investissez beaucoup ici ; vous investissez beaucoup là-bas ; vous 
poursuivez tel travail, vous poursuivez tel autre travail, et le tout pour un motif égoïste. 
 

… et vous recueillez [combien ?] peu … 
 
Vous n’avez jamais rien ; toujours endettés, vous obtenez cent, deux cents, trois cents 
peut-être, trois cent mille euros, dollars, francs par an ; et vous devez toujours à tout le 
monde ; vous devez toujours à la banque ; parce que vous pensez que c’est la façon dont 
vous devez vivre ; endetté. Ce n’est pas ce que dit la Parole. La Parole dit : « Considérez 
attentivement vos voies. »  
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Je ne pense pas que la plupart pensent qu’il soit disponible de vivre sans dette. Ils 
pensent qu’ils sont supposés être endettés. Même quelques-uns de nos croyants pensent 
que c’est la façon dont la vie doit fonctionner. Et vous vivez donc de cette manière, et 
c’est la façon dont ils vivent. Nous sommes supposés être loyaux à la banque. Nous 
sommes supposés devoir notre sang à quelques accords d’incrédulité d’hommes égoïstes 
qui sont là seulement pour vous utiliser et devenir riches à partir de votre stupidité. Et 
nous pensons que c’est la façon dont c’est censé être. Je dis : « Considérez attentivement 
vos voies. Vous semez beaucoup et vous recueillez — peu. C’est cela. Ce n’est pas un 
ambassadeur. 
 

Verset 6 : 
… vous mangez, et vous n’êtes pas rassasiés, vous buvez, et vous 
n’êtes pas désaltérés ; vous êtes vêtus, et vous n’avez pas chaud… 

 
Peu importe ce que vous faites, vos besoins ne sont jamais comblés. Convoitise après 
convoitise, parce que Dieu n’est jamais premier. C’est ce qu’Aggée leur dit. N’est-ce pas 
quelque chose ? Ils ne vivent pas avec Dieu en premier. Par conséquent la convoitise 
n’est jamais satisfaite ; et quoi que ce soit d’autre avant Dieu est convoitise ; et plus 
particulièrement dans le domaine physique, financier. C’est de la cupidité ; ce n’est pas 
une vertu de Jésus Christ. 
 

… le salaire de celui qui est à gage tombe dans un sac [comment ?] 
percé. 

 
N’est-ce pas une belle illustration ? Plus vous gagnez, moins vous avez. C’est simplement 
un cercle vicieux. Eh bien, laissons tomber ce cercle et suivons la voie de Dieu.  
Laissons tomber le cercle vicieux. Prenons le contrôle de notre vie. Devenez responsables 
de votre vie pour Lui. Vous voyez ; vous et moi devons devenir responsables. Nous devons 
considérer nos voies et devenir responsables de nos vies. Dieu nous a donné 
l’équipement pour devenir responsables de nos vies. Devenez responsable. Et si Dieu est 
véritablement en premier dans votre logique, alors vous devenez responsable. Oui, il y a 
des obstacles ; c’est garanti. Mais vous gagnez ; vous vous précipitez sur une troupe en 
armes et vous franchissez une muraille. Vous passez à travers les obstacles de 
l’adversaire ; vous l’écrasez sous vos pieds ; dit la Parole de Dieu ; parce que celui qui est 
en nous est plus grand que celui qui est dans le monde. Mais nous devons mettre cela 
dans les cellules de notre cervelle, comme Aggée le disait. « Considérez attentivement vos 
voies. » Vous semez énormément et vous recueillez peu. Vous mangez et vous n’êtes pas 
rassasiés. Vous buvez et vous n’êtes pas désaltéré ; votre salaire tombe dans un sac 
percé. 
 

Verset 7 : 
Ainsi parle l’Éternel des armées. Considérez attentivement vos 
[quoi ?] voies. 

 
Cela signifie de fixer vos cœurs sur celles-ci. C’est notre travail de nous efforcer, de vous 
évertuer, de chercher, de considérer. Considérons nos voies ; pensons en détail, soyons 
logiques sur ce qu’est la vie dans l’abondance dans ces différentes catégories de la vie. 
Devenir responsable de votre vie minute par minute, jour après jour, et ne pas laisser le 
monde des sens la conduire.  
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Considérez vos voies. Sont-elles bien définies, précises, directes ? ou titubons-nous à 
gauche et à droite ? La Parole de Dieu décrit l’homme hors de communion comme un 
homme saoul. Titubons-nous, ou marchons-nous bien définis et précis ? 
 

Aggée 1 :8 : 
Montez sur la montagne, apportez du bois, et bâtissez la maison. 

 
Le point est « faites ma volonté ». De nos jours ce ne sont pas les temples et toutes ces 
choses ; mais le point ici, le cœur ici, c’est de faire Sa volonté. Prenez soin de ce qu’Il veut 
en premier. C’est notre premier devoir. Ensuite c’est envers nous-mêmes ; et ce n’est 
pas d’une façon égoïste. Ensuite c’est envers la maisonnée, la famille, et au bout de la 
ligne ou en fin de compte notre besoin est comblé. Nous semons beaucoup, nous 
recueillons beaucoup, nous sommes rassasiés ; notre besoin est comblé. Notre sac n’est 
pas percé, où l’adversaire nous dérobe notre prospérité. Vous savez, empêchez-lui de vous 
voler. 
 

… et bâtissez la maison : J’en aurai [quoi ?] de la joie… 
 
Vous savez qu’il est dit que sans la croyance, il est impossible de Lui être agréable. « J’en 
aurai de la joie » ; parce que c’est de la croyance. 
 

Versets 8,9 : 
… et je serai glorifié, dit l’Éternel. 
Vous comptiez sur beaucoup, et voici, vous avez eu [quoi ?] peu ; 
vous l’avez rentré chez vous, mais j’ai soufflé dessus. 

 
Littéralement Il l’a soufflé. En d’autres mots, ça n’avait pas de valeur. 
 

… pourquoi ? dit l’Éternel des armées. À cause de ma maison qui est détruite… 

 

« Vous avez ignoré Ma Parole, disait-Il. Vous avez ignoré de M’adorer en premier ; vous 
avez ignoré de Me mettre en premier. » C’est pourquoi c’est simplement soufflé, balayé. 
C’est ce qui arrive aux gens. 
 

… à cause de ma maison, qui est détruite, tandis que vous vous 
empressez chacun pour [sa quoi ?] sa maison. 

 
Des buts égoïstes en premier. La grande clé dans la vie ; fixez vos buts spirituels en 
premier. C’est merveilleux mais des buts SPIRITUELS en premier. Ensuite, vos buts 
professionnels ; ensuite, vos buts de famille, ensuite vos buts financiers. Est-ce que nous 
sommes prêts à faire cela ou non ? Si nous ne sommes pas prêts à faire cela, notre 
bavardage au sujet de Dieu en premier n’est que de l’air. Les buts spirituels en premier. 
Qu’est-ce que j’ai besoin de faire pour amener la grandeur de cette Parole à régner dans 
mon cœur et dans ma vie, dans la plus grande mesure ? Les buts spirituels en premier. 
C’est ce que cela veut dire, de chercher premièrement le royaume de Dieu. Et ensuite, 
toutes ces choses vous seront quoi ? — données par-dessus. Prenez les décisions à la 
lumière de Dieu en premier. Les buts spirituels en premier, ensuite, tout le reste tombe 
en place. C’est bien, n’est-ce pas ? 
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Est-ce que c’est choquant ? — Vous savez, peut-être que de le dire de cette façon est ce 
qui vous frappe à la tête. Vous savez, vous pouvez devenir tellement habitués d’entendre 
certaines phrases que vous pensez que vous le faites. Les buts spirituels en premier. 
Comment en arriver à faire habiter la Parole en nous abondamment ? Comment aimer 
Dieu davantage ? Comment L’adorer davantage ? tenir pour Lui davantage ? dans ma vie, 
mon temps, mes finances, mes affaires, ma profession, mes habitudes de vie, mes 
priorités ; la façon dont je parle et bouge et prends les décisions dans la vie. Les buts 
spirituels en premier ; et ensuite nos très hauts et puissants buts professionnels. Si ce 
n’est pas Dieu en premier. Alors arrêtez d’en parler ; c’est seulement du vent. Ce sont 
seulement des mots ; et cela attriste Dieu ; cela rejette l’Esprit de grâce ; vous voyez ? 
 
C’est la marche bien définie d’un ambassadeur. Si c’est ce que nous voulons faire, 
faisons-le. Les buts spirituels en premier ; au lieu que chacun coure à sa propre 
convoitise, son propre besoin de s’empiffrer et de tout ramasser. Ça, c’est la marche du 
méchant ; c’est la marche du malin. C’est la marche de l’égoïsme ; c’est la marche de 
« repose-toi, mange, bois et te réjoui. » C’est la marche de l’accumulation et de l’égoïsme. 
Et peu importe comment vous le faites, vous avez peu ; le sac percé. 
 

Versets 10,11 : 
C’est pourquoi les cieux vous ont refusé la rosée, et la terre a refusé 
ses produits. 
J’ai appelé la sécheresse sur le pays, sur les montagnes, sur le blé… 

 
Ça veut simplement dire que Dieu ne pouvait pas les bénir. 
 

Versets 11, 12 : 
… sur le moût, sur l’huile, sur ce que la terre peut rapporter, sur les 
hommes et sur les bêtes, et sur tout le travail des mains. 
Zorobabel, fils de Schealtiel, Josué, fils de Jotsadak, le souverain 
sacrificateur, et tout le reste du peuple, [firent quoi ?] entendirent la 
voix de l’Éternel, leur Dieu, et les paroles d’Aggée, le prophète, 
selon la mission que lui avait donnée l’Éternel, leur Dieu… 

 
En d’autres mots, ils obéirent. Que leurs cœurs soient bénis ; ils sont devenus 
raisonnables à Dieu. Ils sont venus chercher la Parole, ils ont considéré leurs voies 
attentivement. Vous savez, Proverbes 4 :26 dit : « Considèrent le chemin par où tu 
passes, et que toutes les voies soient bien réglées. » David dit … lisons celui-là. Psaumes 
119 ; regardez. Gardez votre doigt en Aggée. Ne perdez pas votre place en Aggée. 
 

Psaumes 119 :59 : 
Je réfléchis à mes voies, et je dirige mes pieds vers [quoi ?] tes 
préceptes… 

 
Il a réfléchi à ses voies et a aligné sa pensée et ses actions. Vous voyez ; diriger ses pieds 
signifie qu’il a agi. Ses pieds ; action ; il bougeait. 
 

Verset 60 : 
Je me hâte [il bougeait, il ne perdait pas de temps], je ne diffère point 
d’observer tes [quoi ?] commandements. 
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N’est-ce pas un grand verset ? Retournons en Aggée. C’est ce que le grand prophète les 
exhortait à faire. Et Dieu soit béni, c’est ce qu’ils ont fait. C’est un grand récit magnifique. 
Ils entendirent la voix de l’Éternel, leur Dieu. 

 
Aggée 1 :12,13 : 
… et le peuple fut saisi de crainte [respect] devant l’Éternel. 
Aggée, envoyé [ambassadeur - Malak] de l’Éternel, dit au peuple, 
d’après l’ordre de l’Éternel : Je suis [quoi ?] avec vous, dit l’Éternel. 
 

Eh bien, quelle était la différence ? Avant, ils semaient beaucoup et recueillaient peu. 
Avant, l’Éternel soufflait sur leurs œuvres. Maintenant, Il dit qu’Il est avec qui ? — avec 
eux. Quelle est la différence ? — Ils entendirent ; ils obéirent. Voilà la différence ; obéir, 
garder quoi ? — Ses commandements. Dieu en premier, aimez-Le. C’est ce qui a fait la 
différence. Dieu n’a pas changé. Il est là Qui attend. Ils ont changé leurs pensées pour 
obéir. C’est ce qui a fait en sorte que l’Éternel fût avec eux. 
 

Verset 14 : 
L’Éternel réveilla… 

 
Regardez ce qui se produit parce qu’ils ont entendu et obéi ; et qu’ils ont leurs priorités 
correctes. 
 

…L’Éternel réveilla l’esprit de Zorobabel, fils de Schealtiel, gouverneur de 
Juda, et l’esprit de Josué, fils de Jotsadak, le souverain sacrificateur, et 
l’esprit de tout le reste du peuple. Ils vinrent… 

 
Et regardez ce qu’ils ont fait. Ils vinrent et se couchèrent. Ils vinrent et se trouvèrent des 
excuses pour ne pas témoigner, pour ne pas avoir de Communion ?. Non. Ils vinrent et 
firent quoi ? 
 

… et ils se mirent à l’œuvre dans la maison de l’Éternel des armées, leur 
Dieu. 

 
Aggée 2 :4 : 

Maintenant, fortifie-toi, Zorobabel 

 
Vous vous souvenez : « soyez vaillants » ; des lions de Dieu. 
 

… fortifie-toi, Josué… fortifie-toi, peuple entier du pays ! dit l’Éternel. Et 
travaillez !… 
 

C’est merveilleux !Faites ! travaillez ! bougez ! 

 
… car je suis avec vous, dit l’Éternel des armées. 

 

Et finalement, allons en Hébreux 4… Hébreux pour terminer.  
 

Hébreux 4 :12 : 
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Car la parole de Dieu est vivante et efficace, plus tranchante qu’une épée 
quelconque à deux tranchants, pénétrante jusqu’à partager âme et 
esprit… 

 
Seule la Parole de Dieu peut partager l’âme et l’esprit. Seule la Parole de Dieu peut nous laisser 
savoir si nos motifs et nos pensées sont ceux de Dieu, ou selon la connaissance des sens, s’ils 
sont motivés par l’esprit de Dieu ou simplement par la vie de l’âme, motivés égoïstement. Seule la 
Parole peut séparer l’âme et l’esprit. Vous voyez pourquoi nous devons demeurer dans la Parole, 
demeurer dans la lumière de cette Parole, l’apprécier, la lire, la comprendre ? Parce que cette 
Parole nous permet d’utiliser un langage spirituel pour les choses spirituelles. Cette Parole nous 
garde sur la marche précise bien définie. Seule la Parole peut séparer ce qui vient de notre vie de 
l’âme et ce qui vient de l’esprit de Dieu, afin que nous puissions marcher en communion. 

 
… jointures et moelles, elle juge [c’est la norme] les sentiments [les 
émotions] et les pensées du cœur. 

 
Et Dieu sonde quoi ? — les cœurs. C’est pourquoi Il nous a donné cette Parole de la réconciliation, 
qui nous garde en communion avec le Père ; afin que nous puissions ensuite apporter son 
message de délivrance, de lumière, à d’autres. 
 
Faisons habiter cette Parole en nous abondamment. C’est l’amour de Dieu dans l’intelligence 
renouvelée en manifestation ; non pas l’amour de quoi que ce soit d’autre dans l’intelligence 
renouvelée en manifestation. L’amour de Dieu, non pas du monde, non pas des gens, non pas 
des sens, non pas des opinions. Et Sa Parole, qui est vivante et énergique, habite en nous. 
Continuons à considérer attentivement nos voies. David l’a fait. Nous sommes en bonne 

compagnie. Et ensuite il s’est hâté de garder les commandements. Ils ont obéi. Et ensuite l’Éternel 
fut avec eux. Et ils prospérèrent. C’est la volonté de Dieu pour notre vie dans chaque catégorie de 
la vie, comme vous croyez et obéissez. Dieu vous bénisse merci. 
________________________________________________________________________________ 


